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５月会議では、低所得者への支援及び定額減税補足給付金の補正予算を、また、６月会議では、
新型コロナウイルスワクチン接種費用などの補正予算を可決しました。
その主な内容は、次のとおりです。

令和６年鎌ケ谷市議会定例会5月及び６月会議報告

５月補正予算：低所得者への支援及び定額減税補足給付金　約11億５千万円
６月補正予算：新型コロナウイルスワクチン接種費用など　約 ３ 億６千万円

●低所得者への支援及び定額減税補足給付金（８月頃から支給開始予定）
国の「デフレ完全脱却のための総合経済対策」の一環として、次の給付金が支給されるもの
①令和６年度に新たに住民税非課税・住民税均等割のみ課税世帯となる世帯：
１世帯あたり10万円
②上記世帯のうち18歳以下の児童がいる場合：児童１人あたり５万円
③定額減税補足給付金：
所得税・個人住民税の定額減税（１人４万円）の実施に伴い、減税し切れないと見込まれる
者に対して、その差額を１万円単位で支給

●北初富交差点の渋滞解消に向けた
設計の実施
新京成線連続立体交差事業に伴い、高架化が完了したことに
より、北初富交差点を従前の位置へ復旧しましたが、渋滞の
悪化や歩行者スペースの確保といった課題が顕在化しました。
そのため、北初富交差点の改良に向け、測量や予備設計など
を実施するものです。

●令和６年度新型コロナウイルスワクチン接種の実施
【実施期間】
令和６年10月１日から令和７年３月31日までの予定

【接種対象者】
※高齢者のインフルエンザワクチンと同じ
①65歳以上の者
②60歳から64歳の内部疾患を有する身体障害者手帳１級所持者

【実施場所】
原則市内医療機関にて直接予約・接種　※市外は要相談

【自己負担】
2,100円



『有機フッ素化合物（PFAS）の対応』について、
一般質問を行いました（６月21日）

～要望書を提出しました～
今回のPFASの検出結果は、市民に大きな不安をもたらしており、近隣住民からも問い合わせを
いただいています。こうした状況もあり、私が所属する政友会と公明党とは、令和６年５月29日に
合同で、市長に対して「有機フッ素化合物（PFAS）への対応に関する要望書」を提出しました。

暫定指針値を超えた世帯、事業所の飲用水の確保に向けた支援
健康被害調査の実施
水質汚染地域の追加調査の早期実施
暫定指針値を超過した原因の調査
速やかな情報提供

今回、PFAS（ピーファス）の調査に至った経緯及びその結果について伺う。
令和６年３月に、千葉県と柏市が連携して実施した金山落における調査にて、柏市域の水路
から「暫定指針値50ng/L」を超過する値が検出されたため、その流域から半径200メートル
の範囲となる軽井沢地区の井戸17地点を調査しました。その結果、７ケ所において130ng/L
から12,000ng/Lと暫定指針値を超過する値が検出されました。

PFASはどういったものか、またPFASが人の健康に与えるリスクなどについて伺う。
PFASとは、１万種類以上からなる有機フッ素の総称で、焦げ付きにくいフライパンや
自動車のコーティング剤などに使用されていましたが、現在、法律に基づき製造・輸入等が
原則禁止されています。人への健康被害は、世界保健機関において「発がん性がある又は
発がん性の可能性がある」とされており、コレステロール値の上昇等との関連が報告されて
いますが、どの程度の量が身体に入ると影響が出るのかについては、いまだ確定的な知見は
ありません。

今回７ケ所で暫定指針値を超えた結果を受けて、現在実施している追加調査の概要について伺う。
追加調査は、暫定指針値を超えた７ケ所の井戸から、半径200メートルの範囲内にある井戸
など31カ所の水質検査を行っており、７月中旬頃に判明する見込みです。

暫定指針値を超過した住民への健康を守るための市の対応について伺う。
（１）さわやかプラザ軽井沢にて飲料水の給水を実施しています。
（２）ウォーターサーバーの利用料（レンタル）について、月額5,000円を限度額とし、最大

６ヵ月分の利用料を助成します。
（３）浄水器の購入費の助成を行います。（購入費の３分の２又は15万円のいずれか低い方の額）
（４）保健師による健康調査を行いました。

今回のPFASによる汚染の原因究明に関して、市はどのように考えているのか伺う。
全国的にも汚染の原因は、98パーセントが不明との報道もあり、鎌ケ谷市においても
現段階で原因の特定は出来ていません。なお、柏市の地下水調査の対象範囲に、海上自衛隊
下総航空基地が含まれていることから、柏市が基地に対し、調査への協力を依頼する予定と
聞いています。本市においても、千葉県や柏市と、今後の対応について、引き続き情報交換を
していきます。

議会所属委員会など　●総務企画常任委員会 委員　　　●議会運営委員会 委員
●都市計画審議会 委員　　　　　●社会福祉協議会 評議員
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